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Relazione del presidente APM Marco Marcozzi 

 

Cari soci, 

 

tutto era pronto per convocare la nostra assemblea in presenza a Bioggio, dove il Patriziato di Bioggio, 

Bosco Luganese, Muzzano e Agnuzzo festeggia vent’anni dalla fusione: auguri! 

Sarebbe stato bello incontrarci, discutere e confrontarci sulle nostre attività e sui nostri progetti e poi 

cenare insieme. 

Il 2020 è però, come abbiamo oramai capito tutti, l’anno della pandemia che ha cambiato, forse sconvolto, 

la nostra vita e le nostre abitudini. 

I Patriziati sono enti che non si fermano davanti ai problemi, seppure gravi e globali, e pensano sempre 

positivo continuando a portare soluzioni e progettualità. 

La nostra associazione, ha dovuto anch’essa limitare le presenze e i contatti, ma non ha mai cessato di 

operare. 

 

Dalla nostra ultima assemblea del giugno 2019 in vetta al Monte Lema fino ad oggi abbiamo svolto le 

seguenti attività: 

 

• partecipato attivamente con l’Alpa e con il Cantone all’aggiornamento dello studio strategico sugli 

enti patriziali che evidenzia la futura guida per le nostre amministrazioni. Abbiamo avuto modo di 

spiegare la nostra organizzazione associativa che raggruppa 17 patriziati autonomi; 

• pubblicato il libro di Carlo Scheggia e Fabio Crivelli “Malcantone terra di castagni” che è stato 

presentato nell’autunno 2019 al museo di Curio. La pubblicazione e la presentazione, seguita da un 

ricco aperitivo con prodotti a base di castagne, hanno avuto un grande successo. Le richieste e le 

vendite sono state così importanti, che è stato necessario procedere con una ristampa. 

L’operazione, grazie alla raccolta fondi pubblica e privata, ha potuto ottenere anche un successo 

economico. Ringraziamo in particolare il Dipartimento del territorio - Sezione forestale, Il Fondo 

svizzero per il paesaggio, la Banca Raiffeisen Malcantonese, gli imprenditori forestali e i 

simpatizzanti, per il loro sostegno; 

• consolidato, consuntivato e consegnato nelle mani dei Comuni, i sentieri di importanza locale 

ripristinati nell’ambito del progetto sentieri. È stata un’avventura impegnativa, ma di successo. È 

ora importante mantenere la rete in buono stato; 

• avviato il progetto archivi con la competente collaborazione dell’archivio di Stato-servizio archivi 

locali. Ringrazio il collega di comitato Claudio Delmenico, che segue da vicino questo impegnativo 

progetto. Sino a oggi gli operatori dell’archivio si sono occupati del riordino degli archivi patriziali di 

Caslano e di Fescoggia. Breno è in corso. Avevamo invitato i collaboratori dell’archivio di Stato 

all’assemblea per spiegarci in dettaglio il lavoro svolto e il prodotto del riordino. Riproporremo 

l’incontro non appena possibile. La destinazione finale del materiale riordinato non è ancora stata 

definita, ma riteniamo che il luogo migliore sia il museo di Curio; 

• collaborato con l’Alpa e con la Fondazione Lingue e Sport all’organizzazione dei corsi estivi con 

delle attività sul territorio nel Malcantone (museo della pesca, Cademario,…). Oltre 300 giovani 

hanno partecipato alle nostre giornate; 



• realizzato il nuovo sito internet www.patriziatimalcantone.ch grazie alla preziosissima 

collaborazione di Gustavo Filliger, redattore responsabile della rivista patriziale e curatore del sito 

www.alpa.ch. La base è creata, ma ora sarebbe bello avere da parte vostra delle informazioni e 

delle fotografie sulle vostre specifiche attività da pubblicare. 

 

Per quanto concerne il Comitato dell’associazione, abbiamo ricevuto le dimissioni di Rudy Vanetta e Claudio 

Tami. Rudy è stato il Presidente fondatore e il motore dell’associazione fino a poco tempo fa. Ringraziamo 

di cuore Rudy per quanto fatto in questi anni per i Patriziati del Malcantone e gli formuliamo con amicizia e 

stima i migliori auguri per il suo futuro. Claudio Tami è stato pure presente sin dalla nascita 

dell’associazione. Ringraziamo anche lui per il lavoro svolto e per la sua simpatia. Sarà nostra premura 

consegnare loro un piccolo presente a nome di tutti. 

 

Il Comitato propone ai soci di nominare Nadia Rossi (Patriziato di Bioggio, Bosco Luganese, Muzzano e 

Agnuzzo) e Bernardino Rossi (Patriziato di Ponte Tresa).  

 

Un ringraziamento per l’ottima collaborazione in presenza e in remoto ai colleghi di comitato, al nostro 

segretario animatore Carlo Scheggia e alla nostra efficiente segretaria Lisi Albergati. 

 

In conclusione un grazie di cuore a tutti voi per il sostegno, per la collaborazione e per il vostro amore 

patriziale. 

 

Un caro saluto e tanta salute 

 

Marco Marcozzi 

 

 


